

# Editorial::



## Zeit der Hoffnung

Liebe Leserinnen, liebe Leser,

wir haben die Zielgerade des Jahres 2020 erreicht. Nur noch ein paar Tage vergehen, dann soll für uns alle eine möglichst ruhige und besinnliche Weihnachtszeit beginnen. Das wünsche ich Ihnen besonders!

Was haben wir doch für ein verrücktes und in vielen Bereichen bedrückendes Jahr erlebt. Jegliche Planungen und Vorhaben, die man sich noch im Januar gesteckt hatte, wurden jäh durch ein neuartiges Virus durchkreuzt. Niemand hätte geahnt, wie dadurch unser aller Leben nachhaltig beeinflusst wird, gewohnte Abläufe und Strukturen aus den Fugen geraten, das gesellschaftliche und freudige Miteinander quasi am Boden liegt und man sich Vorschriften und persönlichen Einschränkungen fügen muss, die bis dato undenkbar schienen.

Wie lange wird uns Sars-CoV-2 und die damit ausgelöste Lungenerkrankung Covid-19 noch so massiv wie aktuell belasten? Wann kommt das bekannte Leben aus 2019 und davor zurück? Wird man sich überhaupt jemals wieder zur Begrüßung die Hand geben und auf unter einen Meter an einen anderen Menschen herantreten dürfen? Oder wird der Ellenbogen- und Faust-Stupser der neue Handschlag? Niemand weiß es genau, aber wer möchte schon wirklich daran denken, dass so etwas jemals zur Dauergewohnheit wird?

Einige Menschen und Geschäftsbereiche stehen durch die Pandemie vor großen existenziellen Problemen. Hier steht die Solidargemeinschaft auf der Probe und muss zeigen, wie man Hilfebedürftigen beistehen kann und möchte. Doch trotz aller Befürchtungen und oft schlechter Nachrichten – es darf nicht die Zeit für Depressionen und negative Emotionen sein.

Das Weihnachtsfest steht kurz bevor. Ein Fest des Friedens, der Freude, Liebe, Hoffnung, Zuversicht, zum Nachdenken und auch für Besinnlichkeit. Man sollte in dieser Zeit der Ungewissheit wohl mehr denn je immer daran glauben, dass die Hoffnung alles zum Besten wenden kann!

Mit vorweihnachtlichen Grüßen, Ihr

Thomas Seidenstücker, Chefredakteur VKU

# Inhalt::

## Aktuell

|                 |     |
|-----------------|-----|
| Nachrichten     | 402 |
| Veranstaltungen | 405 |
| EVU-Nachrichten | 406 |

## Fachbeiträge

|  |     |
|--|-----|
| Bremsversuche mit Pedelecs und E-Scooter |     |
| 2.2 Unfallforschung                      |     |
| Dekra                                    | 408 |

|   |     |
|---|-----|
| <b>Titelthema:</b> Innovativer Schutz? – Airbag-Jacken für Motorradfahrer |     |
| 1.4.3.0 Motorradhelm und Schutzbekleidung                                 |     |
| Ruprecht Müller, Markus Sippl, Andreas Rigling                            | 410 |

|   |     |
|---|-----|
| UDV untersucht Unfallgeschehen von Motorradfahrten in Gruppen |     |
| 2.2 Unfallforschung   |     |
| Antje Lang, Matthias Kühn                                     | 415 |

|  |     |
|--|-----|
| Statistische Analyse von über 140 Crashversuchen im niedrigen Geschwindigkeitsbereich Teil 3 |     |
| 2.2 Unfallforschung  |     |
| Thomas Eichholzer, Pascal Stäheli  | 416 |

|  |     |
|--|-----|
| Erweiterte Betrachtungen zum Umgang mit automatischen Notbremssystemen und zu deren Auslegung Teil 3 |     |
| 2.2 Unfallforschung  |     |
| Alexander Berg, Erwin Petersen   | 430 |

## Datenblatt

|                  |     |
|------------------|-----|
| Volkswagen ID.3  | 439 |
| Impressum        | 403 |
| Redaktionsbeirat | 402 |



Foto: Visual Concepts, Fotolia